

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 242/Viernes 14 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La OTAN aspira a un Premio Nobel de la guerra. \(La Haine\).](#)
- [Chávez se despide, pero no se va. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Destacan discurso de Raúl en la clausura de la Asamblea Nacional del Poder Popular.](#) XIN/AFP/EFE
- [Reportan aspectos de la sesión plenaria de la Asamblea Nacional.](#) NTX/XIN/AFP
- [Acuerda el Parlamento solicitar a Obama la liberación de antiterroristas cubanos.](#) PL
- [Refiérese a intervención del Ministro de Informática y las Comunicaciones.](#) EFE
- [Parlamento cubano hace votos por salud de Chávez.](#) AFP
- [Maduro ratifica que el proceso de recuperación de Presidente venezolano es “favorable”.](#) AFP/EFE
- [Chávez, en “progresiva y favorable” recuperación, afirma en Caracas Ernesto Villegas.](#) REU/AFP
- [CNE de Venezuela dice que garantiza la realización en paz de las elecciones regionales del domingo.](#) DPA/EFE
- [Comenta acerca del proceso electoral en Venezuela.](#) REUTERS
- [Asiste Mujica a misa por salud de Mandatario venezolano.](#) AFP
- [Se pronuncia Ollanta Humala por pronta recuperación de su homólogo.](#) NOTIMEX
- [Santos destaca papel de Hugo Chávez en la paz colombiana.](#) EFE
- [Foro agrario invita a 1,200 colombianos a contribuir en diálogo Gobierno-FARC.](#) EFE
- [Rinden homenaje al Che en Grecia.](#) PL
- [Directora del CENESEX reclama apoyo del pueblo norteamericano a los cinco antiterroristas.](#) PL
- [Caso de los Cinco deja al desnudo terrorismo de EE.UU. contra Cuba.](#) PL
- [Refinería cubano-venezolana proyecta mayor producción.](#) XINHUA
- [Filme chileno gana dos premios en Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano.](#) XINHUA
- [Develan monumento dedicado a Confucio en Barrio Chino de La Habana.](#) XINHUA
- [El boxeo se estremeció en el 2012 por fallecimiento de Teófilo Stevenson.](#) EFE

LA HAINE (Versión digital)

13 de diciembre de 2012

ESPAÑA

LA OTAN ASPIRA A UN PREMIO NOBEL DE LA GUERRA

Pepe Escobar

Los denominados "rebeldes" solo "controlan" realmente aldeas rurales o barrios bajos de mayoría suní alrededor de las principales ciudades sirias

La Unión Europea (UE), recibió este lunes en Oslo el Premio Nobel de la Paz por su contribución al progreso de la paz y la reconciliación, la democracia y los derechos humanos.

¡Qué emocionante! Considerad el elenco seleccionado para recibir el premio: el espectacularmente inútil Herman van Rompuy (presidente del Consejo Europeo); el espectacularmente mediocre Jose Manuel Barroso (presidente de la Comisión Europea); y el cero a la izquierda Martin Schulz, presidente del Parlamento Europeo. Los Rolling Stones podrán ser geriátricos pero por lo menos saben cómo complacer a sus seguidores.

Barroso debía de estar repleto de vino del Douro; dijo que la UE es “una poderosa inspiración para muchos en todo el mundo”. Bueno, el romance de las masas chinas con Audi y Prada no está exactamente inspirado por la UE. También dijo que la UE tiene que ver con “el libre consentimiento de los Estados para compartir la soberanía”; bueno, los británicos están tan estimulados con esa situación que un abrumador porcentaje de la población quiere irse de la UE.

Pero Barroso puede haber estado en la buena pista cuando protegió al euro: “Lo defenderemos”.

Por lo tanto, lo que hicieron los noruegos –que, sabiamente, no forman parte de la UE, fue otorgar un Premio Nobel al (maltratado, devaluado) euro. Tomémoslo como un alarde de relaciones públicas; después de todo ni dos miembros de la UE logran ponerse de acuerdo sobre la tributación, sobre la regulación del turbo-capitalismo financiero, sobre qué hacer respecto a Grecia en bancarrota y pronto respecto a todo el Club Med, o sobre lo que realmente se proponen esos trajes sombríos del Banco Central Europeo (BCE).

En realidad, pocos fuera de esa legión de burócratas de Bruselas con sus holgadas cuentas de gastos saben para qué diablos sirve la UE, fuera de almorzar en París y cenar en Parma sin necesitar un pasaporte (oh, sí; una fabulosa gastronomía es la gracia salvadora de la UE, por lo menos para los que se la pueden permitir).

La UE existe básicamente para defender el artículo 3 del Tratado de Lisboa; se supone que es “una economía social de mercado altamente competitiva”, que negocia en euros. Sí, tenéis derecho a estar desconcertados – porque cualquier examen de los recientes titulares revela que este sistema no funciona. El sistema está dirigido por una casta tecnocrática adicta a “ajustes estructurales” que condenan a docenas de millones de personas al abismo de la austeridad. Es como si esos burócratas de Bruselas dijeran “O estáis con nosotros –con el euro– o contra nosotros (y eso significa guerra). Sin embargo la realidad es que la guerra económica –contra los ciudadanos europeos– ya ha comenzado.

Es solo rock y guerra...

Puede que la política externa de la UE también sea un chiste, como cuando 27 pollos acéfalos disparan al azar – unos contra otros- a todo, desde Palestina a la admisión de Turquía. Pero una cosa que la UE hace realmente bien es producir, mercadear y vender armas a todos los involucrados en el negocio de la guerra.

Asia Times Online ha confirmado independientemente con dos diplomáticos basados en la UE que ésta –a través de su brazo militar dominado por EE.UU., la OTAN– se prepara para otra guerra más, en Siria. Esto confirma un reciente informe en este mismo sentido del periódico alemán *Suddeutsche Zeitung*:

Los diplomáticos confirmaron a Atol que el secretario general de la OTAN –el espectacularmente mediocre Anders Fogh Rasmussen– ansía una guerra en Siria, envuelta en la retórica de que “la OTAN no debe esconder la cabeza como el avestruz”.

Recitando sus líneas directamente desde Washington, Rasmussen está fuertemente apoyado por Turquía, Gran Bretaña y Francia, y Alemania se encuentra en una posición extremadamente ambivalente: el ministro de Exteriores alemán Guido Westerwelle ha descartado una guerra a favor de una solución política.

Sin embargo, ansiar la guerra es una cosa, llegar a un acuerdo es otra. Incluso una directiva para que la OTAN se organice y se una en Siria tiene que ser aprobada por los 28 países miembros de la OTAN. No obstante, el esqueleto del acuerdo es: Washington seguirá ordenando a su títere danés Rasmussen que prepare el terreno para la guerra, algo necesario en todo caso. Bienvenidos a Siria como Libia 2.0 – aunque no hay modo de que Washington pueda justificar otra estafa al estilo de Responsabilidad para Proteger (R2P) en el Consejo de Seguridad de la ONU.

Sí, Bruselas, tenemos un problema. Esto ocurre mientras se están desplegando misiles Patriots en la frontera turca, junto con 400 soldados alemanes. La opinión pública alemana no quiere otra guerra en el mundo musulmán. Hay elecciones en Alemania en 2013. Ángela Merkel y Westerwelle no son exactamente un par de suicidas.

El cuento de los misiles Patriot –que “protegerán” a Turquía contra toda posibilidad de que se lancen misiles desde Siria– proviene directamente del guión engañoso de las armas de destrucción masiva. Frederick Ben Hodges, jefe del flamante Comando Terrestre Aliado de la OTAN, basado en Izmir, Turquía, dijo a la agencia noticiosa Anatolia que los Patriot estarán allí para detener misiles químicos sirios.

Es como si Bashar al-Assad, así como Frau Merkel, fuera un demente suicida. La única gente que cree realmente la exageración de inteligencia instigada por Washington según la cual Damasco “podría” utilizar armas químicas como último recurso son el perro faldero danés Rasmussen y el club británico/francés/turco de mediocridades políticas. Es poco probable que las burdas operaciones psicológicas de la OTAN vayan a asustar al gobierno sirio.

En cuanto al espectacularmente errático primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan, ha sido consecuente solo en una cosa: tiene fiebre, y la única receta es una zona de exclusión aérea. Incluso a pesar de que la opinión pública turca tampoco quiere una guerra, Erdogan no se pudo librar de su fiebre. La máquina de engaños de EE.UU./OTAN

probó todo, desde el soborno de hordas de funcionarios en Damasco hasta culpar a Assad de mini-holocaustos todas las semanas. No funcionó.

Los denominados "rebeldes" –infestados de salafistas-yihadistas– solo "controlan" realmente aldeas rurales o barrios bajos de mayoría suní alrededor de las principales ciudades. Podrá haber hasta 40.000 combatientes en los suburbios de Damasco; pero es posible que estén a punto de caer en una monstruosa emboscada preparada por el ejército sirio.

Por lo tanto el supuesto cambio radical necesitará tiempo extra para el espectro de las armas químicas, conduciendo ¿Ojalá?, al santo grial de la zona de exclusión aérea.

... pero me gusta

No importa que el incesantemente promocionado Ejército Libre Sirio (ELS) “por la democracia” –una banda sospechosa financiada y logísticamente apoyada por EE.UU., la OTAN y esos parangones de la democracia del Golfo Pérsico– esté totalmente plagado de yihadistas libios/sirios/iraquíes de la línea dura que matan indiscriminadamente a civiles por cuenta de esa amante de los derechos humanos, la UE con su Premio Nobel de la Paz.

Pero persisten. Bajo los ojos vigilantes de EE.UU. y del club OTAN-CCG (Consejo de Cooperación del Golfo), los máximos jefes rebeldes se reunieron en Turquía el pasado viernes para elegir un “comando unificado de 30 miembros”. Previsiblemente, todos están vinculados con los Hermanos Musulmanes (HM) o los salafistas; de comandantes islamistas Jamal Marouf y Ahmad al-Issa al ícono salafista, coronel Abdelbasset al-Tawil. Los dos principales de Alepo son –qué iban a ser– salafistas. Traducción: se trata de los que el Departamento de Estado de EE.UU. no ha rebautizado (todavía) como “terroristas”.

El modus operandi general se expandirá: más armas financiadas por Europa para las bandas de asesinos salafistas-yihadistas. Francia los está bañando en euros a través de la frontera turca. Y este miércoles los Amigos de Siria volvían a reunirse en Marrakech, Marruecos, concentrándose sobre todo alrededor del núcleo “queremos guerra” de OTAN-CCG.

Noruegos, no tenéis nada que perder fuera de vuestro sentido del ridículo, como si no lo hubierais perdido todavía; después de todo, si una desordenada UE, una moneda desordenada y todo, puede agarrar vuestro Premio Nobel de la Paz, es hora de otorgar a una OTAN en problemas un Premio Nobel de la Guerra. Rasmussen no será Mick Jagger, pero ansía serlo; es solo rock y guerra, y le gusta.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

REBELIÓN (Versión digital)

13 de diciembre de 2012

ESPAÑA

CHÁVEZ SE DESPIDE, PERO NO SE VA

Alfredo Serrano Mancilla*

Página 12

Cada vez que todo parecía indicar que Chávez se marchaba, siempre sucedía algo que le permitía sortear los diferentes obstáculos avenidos. Primero fueron los años de cárcel. Después ganó elecciones en el año 1998 a contracorriente en una América Latina aún muy neoliberalizada. Luego propuso una asamblea constituyente que desembocó en una nueva Constitución refrendada mayoritariamente por el pueblo. Más tarde superó un golpe de Estado y el paro petrolero del 2002. En el siglo XXI continuó ganando elecciones, y por último, venció en contra de las pretendidas profecías autocumplidas en octubre del 2012 de manera abrumadora en las urnas. La oposición partidaria no pudo con Chávez en la última década ganada en Venezuela. Los poderes económicos tuvieron que aceptar que ya no eran los años de la política subordinada a sus cuentas de beneficios; la única tasa de ganancia que preocupa es la del pueblo. El orden dominante no supo qué hacer con este nuevo jugador clave en el cambio geopolítico regional y mundial. Sólo una enfermedad, despolitizada, como el cáncer, es la que pone en jaque al presidente más Bolívar que ha habido en el continente latinoamericano.

Más allá de lo que suceda con su salud, hay algo muy contundente en lo político que podría resumirse en el lema-canción de la última campaña electoral: “¡Uh ah Chávez no se va!”. Chávez se despide, pero no se va. El chavismo

vino para quedarse. Chávez es un político capaz de iniciar y sostener esta transformación de época en América Latina que habla de socialismo de siglo XXI, que recupera orgullosamente a la patria emancipada y que representa a las mayorías a costa de ser maltratado por la minoría. Es capaz de rechazar el proyecto del ALCA a favor de los beneficios de las empresas estadounidenses. Revive a Cuba poscaída del Muro. Y muy satisfactoriamente concilia en la práctica la compleja relación entre la soberanía nacional e integración regional. El chavismo es ya un nuevo eje interno en Venezuela, y fue detonante, y aún más, constructor de una nueva hegemonía externa regional posneoliberal. Chávez desplazó el campo político, el económico, el cultural, el social. El campo de las palabras, de los signos, del lenguaje, de lo espontáneo, de los nuevos líderes alejado de las escuelas de marketing político y de los presidentes sin partidocracia; todo esto ha cambiado con Chávez. El chavismo reinventa nuevas formas simbólicas para comunicarse en lo político, proyecta nuevos imaginarios socialistas, encuentra fórmulas democráticas más vivas y transforma la política económica y social en una herramienta cercana, propia y popular.

Los próximos días serán propios de los rumores, disputas interpretativas y vacilaciones forzadas. Todos querrán sacar tajada en este escenario de incertidumbre. La oposición venezolana deseosa de pescar en río revuelto lo que no pudo obtener en la democracia de Chávez; la derecha regional ansiosa de un punto de inflexión que gire la tendencia ganadora de las fuerzas progresistas; el orden dominante mundial con ganas de nuevos e iraquíes contratos petroleros. Lo que no entiende esta minoría hipermediatizada es que Chávez, recuperado o no, de regreso o no, Chávez no se va, porque el pueblo venezolano no permitirá, como ha demostrado en tantas otras vicisitudes, que se vaya. Aunque Chávez esté ahora afuera, adentro se queda una Venezuela con chavismo, con un proceso de transformación suficientemente Maduro. Que valga el juego de palabras.

*Doctor en Economía; coordinador América latina CEPS.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 DIC (XINHUA) -- El presidente cubano Raúl Castro expresó hoy que el proceso de "actualización" del modelo económico de la isla marcha "con paso seguro", al clausurar la sesión ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento unicameral).

"La actualización del modelo económico cubano (...) marcha con paso seguro y se empieza a adentrar en cuestiones de mayor alcance, complejidad y profundidad", afirmó Castro ante los más de 600 diputados reunidos en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Destacó la tendencia favorable de crecimiento en el Producto Interno Bruto (PIB) del país caribeño, así como los avances en su equilibrio financiero interno y la recuperación de la credibilidad internacional de la economía.

Al señalar que el plan económico de este año no alcanzó la meta proyectada (el PIB registró un 3,1 por ciento, por debajo del 3,4 previsto), apuntó que la mayoría de las actividades alcanzaron resultados superiores a los del año precedente.

En su discurso, el presidente de los Consejos de Estado y de Ministros agregó que el país avanza en el paulatino desendeudamiento externo, sobre la base del estricto cumplimiento de los compromisos financieros, que permite recuperar la credibilidad internacional de la economía cubana.

Mencionó entre las deficiencias la falta de integralidad en la ejecución del proceso inversionista, debido a una deficiente preparación previa, el atraso en los suministros y la baja productividad.

"Es preciso rebasar el inmovilismo, la superficialidad y la improvisación que persisten en la mayoría de nuestras inversiones", enfatizó.

Castro resaltó, además, la entrada en vigor, el 1 de enero de 2013, de la nueva Ley Tributaria, sobre la que recordó que los impuestos representan la fórmula principal de distribución de la renta nacional.

Todas las decisiones y otras más que se tomarán en fecha próxima, están destinadas a mejorar la economía nacional, subrayó. Añadió que "todo lo que hagamos va dirigido a la preservación y desarrollo en Cuba de una sociedad socialista sustentable y próspera, única garantía de la independencia y soberanía nacional".

Acerca de la política exterior, el mandatario cubano reiteró, una vez más, a las autoridades de Estados Unidos la disposición de Cuba al "diálogo respetuoso, basado en la igualdad soberana, sobre todos los problemas bilaterales". También acotó que continúan sobre la mesa las ofertas de La Habana de "cooperación en cuestiones de interés común, sin precondiciones o gestos previos".

Durante la sesión plenaria, los legisladores analizaron y aprobaron los proyectos de plan económico y presupuesto de 2013, así como el comportamiento de ambos aspectos en el año que culmina.

El ministro de Economía y Planificación, Adel Yzquierdo, informó que el Producto Interno Bruto (PIB) de la isla cierra el año con 3,1 por ciento de crecimiento, inferior al 3,4 por ciento planificado.

Yzquierdo, no obstante, consideró favorable el desempeño económico, aun cuando no se llega a lo propuesto.

Explicó que hubo incumplimientos en esferas como la construcción, la producción de níquel y la ligera, aunque las mayores insatisfacciones se registraron en las inversiones, con un incumplimiento de 19 por ciento debido a deficientes planificación y control entre otras causas.

Para el próximo año -dijo-- se prevé un crecimiento de la economía cubana de 3,7 por ciento, pronóstico basado sobre las posibilidades reales de Cuba y de cara a las afectaciones inevitables que supone la actual crisis económica global.

La ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, por su parte, informó que el cumplimiento del presupuesto en 2012 logró ceñirse al déficit sostenible aprobado, y aseveró que el programa presupuestario del próximo año recibirá un favorable impacto del dos por ciento de crecimiento por la aplicación de la nueva Ley Tributaria.

Pedraza llamó a trabajar por resolver "inexactitudes, desconroles, incumplimientos y todo lo que se interponga en nuestro avance firme y sostenido". También, el vicepresidente cubano Marino Murillo informó que están en curso acciones para flexibilizar el trabajo por cuenta propia y se abrirán figuras no estatales suspendidas por las dificultades en el acceso a los recursos necesarios para ejercerlas e incorporarán otras como el gestor de permutas y el agente postal.

Murillo se refirió, igualmente, al novedoso proceso de implantación de 230 cooperativas no agropecuarias, en sectores como la construcción, el transporte, la gastronomía, la pesca, los servicios personales y domésticos y la recuperación de materias primas.

Los diputados al parlamento aprobaron también una declaración de solidaridad con el presidente venezolano Hugo Chávez, quien se recupera en la capital cubana de una compleja y delicada intervención quirúrgica.

Previo a la segunda sesión anual, las 12 comisiones permanentes del parlamento analizaron, el lunes y el martes último, temas trascendentales para la economía y la sociedad.

Luego, reunidos en plenaria el miércoles, los parlamentarios escucharon los balances anuales de los ministerios de la Informática y las Comunicaciones y de Educación, así como del Instituto Cubano de Radio y Televisión.

LA HABANA, 14 DIC 2012 (AFP) - El presidente cubano Raúl Castro aseguró este jueves que las reformas económicas que impulsa marchan "con paso seguro" y se profundizarán con el fin de preservar el socialismo en la isla y dijo que las empresas estatales comenzarán a tener en 2013 "técnicas modernas de gestión".

"Valoramos que la actualización del modelo económico cubano (...) marcha con paso seguro y se empieza a adentrar en cuestiones de mayor alcance, complejidad y profundidad", dijo el mandatario al clausurar la sesión semestral del Parlamento.

Subrayó que esos cambios se hacen "partiendo de la premisa de que todo lo que hagamos va dirigido a la preservación y desarrollo en Cuba de una sociedad socialista sustentable y próspera, única garantía de la independencia y soberanía nacional".

Vestido con su uniforme de general, Raúl Castro anunció que a partir del primer trimestre del 2013, las empresas estatales, que constituyen la gran mayoría en la isla comunista, comenzarán experimentos y ensayos de "técnicas modernas de gestión en entidades productivas y de servicios con superior autonomía en aras de elevar sus resultados y eficiencia".

Añadió que una vez concluido y ajustado el experimento se extenderá esa experiencia al resto de las empresas del país.

Raúl Castro, que sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, puso en marcha diversas reformas económicas para hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado, de corte soviético, que la isla ha seguido durante medio siglo.

Las reformas, que el gobierno dice que son una "actualización" del modelo económico, han abierto espacio a la iniciativa privada y al trabajo por cuenta propia.

LA HABANA, 13 DIC (EFE).- El presidente Raúl Castro afirmó hoy que Cuba está junto al mandatario venezolano, Hugo Chávez, "en esta hora crucial", expresó su deseo de que salga fortalecido "de esta nueva prueba" y elogió la "extraordinaria entereza y valor" de su aliado.

"En esta hora crucial para Venezuela y para nuestra América, estaremos como siempre junto al presidente Chávez y a la Revolución Bolivariana que él encabeza por mandato de un pueblo unido y revolucionario que encarna colectivamente sus ideales", dijo Castro ante la Asamblea cubana en un discurso cuyo texto divulgaron medios oficiales.

El presidente cubano definió a Chávez como "hermano de lucha" y trasladó a su aliado el "afecto y solidaridad" de su país.

"Le deseamos que, como en las anteriores, salga fortalecido de esta nueva prueba para celebrar juntos la victoria en las elecciones regionales del próximo 16 de diciembre y en las batallas que nos depare el futuro", añadió.

El general Castro alabó la "extraordinaria" entereza y valor con que el presidente de Venezuela anunció el pasado sábado su nueva operación contra el cáncer en un mensaje que los cubanos escucharon con "emocionado respeto y admiración".

"Su reconocida honestidad y apego a la verdad, que siempre lo caracterizan, resultó impactante, así como la fuerza, profundidad, visión y altruismo de su argumentación", resaltó.

También consideró que la "revolución bolivariana" liderada por Chávez ha librado este año "una extraordinaria batalla" frente a "las maquinaciones y campañas de la oligarquía".

A su juicio, la "histórica" victoria de Chávez en las elecciones presidenciales de octubre "demuestra que un pueblo, cuando tiene poderosas razones que defender, no puede ser desviado del camino soberano que libremente ha elegido".

Hugo Chávez, de 58 años, se sometió el martes en Cuba a su cuarta operación contra el cáncer, en una intervención complicada por una hemorragia, si bien en la fase posoperatoria su estado ha evolucionado de "estable a favorable", según el Gobierno de Venezuela.

LA HABANA, 13 DIC (NOTIMEX).- El Parlamento de Cuba aprobó hoy la Ley de Presupuesto y el Plan de la Economía para 2013, que prevé un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.7 por ciento.

El ministro de Economía y Planificación, Adel Yzquierdo, afirmó que ese pronóstico fue realizado tras analizar las posibilidades reales de Cuba, y de cara a las afectaciones inevitables que supone la actual crisis económica global.

El funcionario habló este jueves ante unos 600 diputados reunidos en la segunda y última sesión anual ordinaria de la Asamblea Nacional (Parlamento), a la cual no tuvo acceso la prensa extranjera.

Con anterioridad, el funcionario reportó que el PIB de este año creció un 3.1 por ciento, por debajo del 3.4 por ciento planificado.

Según las versiones ofrecidas por los medios oficiales de comunicación, Yzquierdo dijo que el próximo año el sector agrícola debe incrementarse en 4.5 por ciento, en tanto el manufacturero y la industria azucarera lo harán en 4.7, 7 y 21.77 por ciento, en ese orden.

Las versiones oficiales carecieron en estos puntos de cifras específicas.

Reveló que, de acuerdo con el incremento de los precios de los alimentos a escala global, se planifica un gasto de mil 938 millones de dólares en la adquisición de éstos, superior a lo erogado en 2012.

También sin ofrecer cifras, indicó que las inversiones aumentarán un 34 por ciento con relación al estimado del actual año, en que se incumplieron en un 19 por ciento, con particular énfasis en la esfera productiva.

Informó que el fondo de salarios disminuye en 776 millones de pesos y el número de ocupados crece en uno por ciento a costa del sector no estatal (privado), por el aumento del trabajo por cuenta propia.

Al presentar la ejecución del Presupuesto de este año, la ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, dijo que el déficit representa el 3.8 por ciento del PIB a precios corrientes, equivalente a dos mil 670 millones de pesos.

Dijo que el presupuesto de 2013 crecerá un 2.0 por ciento por la aplicación de la nueva Ley tributaria, mientras que los ingresos totales se planifican en 47 mil 624 millones de pesos.

Pedraza dijo que la nueva Ley Tributaria, que regirá a partir del 1 de enero de 2013, exime el próximo año del pago de impuesto sobre la propiedad de viviendas, solares, yermos y tierras, salarios, uso de aguas terrestres, ociosidad de tierras y otros.

El vicepresidente del Consejo de Ministros Marino Murillo anunció próximas flexibilizaciones al trabajo por cuenta propia, una de las medidas del programa de reformas del gobierno para remontar la grave crisis económica y social.

Según los últimos datos disponibles, unas 400 mil personas realizan 180 actividades de trabajo por cuenta propia en Cuba, en contraste con los 156 mil reportados en octubre de 2010, cuando se autorizó.

El funcionario ratificó el inicio a partir de enero de 2013 de "experimentos" encaminados a fortalecer la empresa estatal socialista, que a lo largo de décadas ha mostrado ineficiencia e improductividad.

Según Murillo, se encuentra en fase avanzada la elaboración de una propuesta de conceptualización del modelo económico cubano, con el propósito de lograr un proyecto de desarrollo del país a largo plazo.

Asimismo, anunció que se avanza en el estudio para lograr la unificación monetaria y cambiaria en el país, donde existen un peso cubano y un peso convertible (24 veces más valioso que el anterior y equiparado al dólar).

LA HABANA, 13 DIC (XINHUA) -- Una amplia explicación sobre la marcha de la puesta en práctica de los "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución" brindó el vicepresidente cubano Marino Murillo a la sesión de hoy de la Asamblea Nacional, a la que asiste el presidente Raúl Castro.

En la actualidad se trabaja en precisiones del modelo, con un documento de mayor profundidad teórica, y se labora, además, en la política y los conceptos para un programa de desarrollo a largo plazo, afirmó el dirigente.

"Es necesario tener metas bien precisas a largo plazo y llevarlas a un plan de cinco años y después de eso volcarlas en el plan corriente de cada año", subrayó el jefe de la Comisión de Implementación de los Lineamientos.

En su intervención ante el Parlamento, Murillo destacó asimismo la importancia que tienen las políticas monetaria, crediticia, de precios mayoristas y minoristas, fiscal y cambiaria para la concreción de los planes anuales.

"No se puede dar tareas a una empresa que después no puede conseguir el capital. Hay que apoyar al sistema empresarial que en el plan tiene responsabilidades", afirmó el vicepresidente.

Murillo explicó que se necesita mayor integralidad entre el Plan, el presupuesto y las políticas monetarias y fiscales, y en ese sentido dijo que hay que crear condiciones para que lo programado, fluya y se cumpla.

Se refirió a las problemas que causa a la economía cubana la dualidad monetaria y cambiaria -peso peso convertible (CUC)- y dijo que es un asunto en el que se trabaja a profundidad por su impacto, que se refleja hasta en la dualidad fiscal.

El Segundo Jefe de la Comisión de Implementación de los Lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, General Leonardo Andollo, actualizó a los diputados acerca de la marcha de la delimitación de las funciones administrativas y de gobierno en las jóvenes provincias occidentales de Artemisa y Mayabeque.

Explicó que la experiencia marcha según el programa, reduce en una tercera parte las plantillas laborales, indicando que evaluó de satisfactorio, y reconoció que el problema está en la falta de personal preparado para asumir las funciones de dirección.

LA HABANA, 13 DIC 2012 (AFP) - Cuba importará alimentos por más de 1.900 millones de dólares en 2013, una factura récord debido al alza de los precios internacionales de esos productos, que constituye una pesada carga para las finanzas de la isla, dijo este jueves el ministro de Economía, Adel Yzquierdo.

Yzquierdo "informó que, de acuerdo con el incremento de los precios de los alimentos a escala global, se planifica un gasto de 1.938 millones de dólares en la adquisición de éstos, notablemente superior a lo erogado en 2012", dijo la Agencia de Información Nacional (AIN).

El ministro rindió su informe ante el Parlamento, que desarrolla su sesión semestral este jueves en La Habana, para evaluar el comportamiento de la economía en el año que termina y el plan para 2013.

La prensa extranjera no tuvo acceso a la sesión.

En la sesiones de las comisiones previas al plenario de este jueves, el ministro de Agricultura, Gustavo Rodríguez, informó que en el 2012 se gastarán 1.600 millones de dólares en la importación de alimentos, 42% de ellos destinados al consumo animal.

"Se trata de un tema cardinal para el país", dijo Rodríguez, destacando que es urgente avanzar en la "sustitución" de importaciones de alimentos, para lo cual es necesario aumentar la producción agrícola.

La isla importa el 80% de los alimentos que consume, lo que representa una pesada carga para sus escuálidas finanzas.

El presidente Raúl Castro ha priorizado la producción de alimentos, repartiendo tierras ociosas en usufructo, entregando créditos, vendiendo útiles de labor y mejorando los precios de los productos agrícolas.

Sin embargo, la producción agrícola no ha alcanzado los niveles esperados y obliga a importar arroz, granos, soja, leche en polvo, carnes y otros.

Yzquierdo adelantó que el sector agrícola crecerá en 4,5% en 2013, en tanto el manufacturero y la industria azucarera lo harán en 4,7 y 21,7%, respectivamente.

LA HABANA, 13 DIC (PL) El Parlamento cubano acordó hoy solicitar al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "respetuosamente pero con firmeza", la liberación de cinco antiterroristas de la isla condenados en ese país.

Propongo un doble acuerdo: asumir el compromiso de intensificar las campañas a favor de los antiterroristas cubanos, y solicitar a Obama ponerlos en libertad inmediatamente y sin condición alguna, expresó el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón.

Como último recurso, el dirigente parlamentario llamó a presionar al gobierno de la Casa Blanca a mostrar todas las evidencias que oculta sobre una campaña de odio, diseñada hace varios años para crear un ambiente hostil que los condenara.

Al respecto, subrayó que Washington quiere sepultar las pruebas de la profunda injusticia contra Gerardo (Hernández), y la farsa judicial de un proceso lleno de pruebas ocultas o manipuladas.

Los Cinco, como se les conoce a Ramón Labañino, Fernando González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González, fueron víctimas del uso de algunos medios de prensa para condenarlos de antemano en Miami, recordó el líder parlamentario.

Asimismo, otros medios fuera de Miami también pusieron sus mecanismos en función de silenciar el caso, comentó.

Mencionó ante el los diputados de la VII Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular la necesidad de multiplicar los esfuerzos cuando la batalla legal está a punto de concluir.

"No pueden ser solo Gerardo y su abogado quienes libren esa batalla, tenemos que ser todas y todos, tenemos el deber de romper ese muro de silencio para que se restablezca la justicia", subrayó.

La propuesta fue aprobada al término de los debates del X Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, que tiene lugar después de tres jornadas de trabajo en el habanero Palacio de Convenciones.

Los cinco fueron apresados en 1998 por seguir el accionar de grupos violentos anticubanos asentados en el sur de la Florida, y condenados allí a severas penas de cárcel que van de 15 años a doble cadena perpetua.

LA HABANA, 13 DIC (EFE).- El Gobierno de Cuba ha manifestado a la Asamblea Nacional que mantiene su "voluntad política" de extender el acceso "social" a Internet, sin que hayan trascendido noticias del cable submarino de fibra óptica que llegó hace casi dos años a la isla desde Venezuela para mejorar la conectividad.

Medios oficiales informaron hoy de que el ministro cubano de la Informática y las Comunicaciones, Maimir Mesa, explicó el miércoles a la Asamblea Nacional que existe la voluntad política de continuar extendiendo el acceso a Internet "en función del enfoque principal del beneficio colectivo y de la disponibilidad de recursos".

"Es firme la intención del país de seguir extendiendo los servicios de conectividad a las redes de datos, según las condiciones económicas lo vayan permitiendo, en lo cual se priorizará a los sectores vitales del país, así como los puntos de acceso a Internet sociales y comunitarios", dijo Mesa, citado hoy por el diario oficial Juventud Rebelde.

En su informe a la Asamblea, a cuyas sesiones no han tenido acceso los medios extranjeros acreditados en La Habana, Mesa insistió en que la política del país es beneficiar en ese sentido a los centros educativos y de investigación "en primer lugar".

Añadió que se trabaja en proyectos como un "Centro de Datos Públicos", una "plataforma de correo electrónico", nuevas leyes para las telecomunicaciones en Cuba y en el estándar de televisión digital que adoptará el país.

Los reportes de hoy la prensa cubana no mencionan que el ministro o los diputados hayan analizado la situación del cable submarino de fibra óptica que llegó a la isla en 2011, del que el Gobierno no ha informado desde entonces sobre su funcionamiento.

El proyecto del cable fue desarrollado por Cuba en conjunto con Venezuela y se espera que su tecnología multiplique por 3.000 la capacidad de conexión a Internet en la isla, donde el acceso está muy restringido y, salvo contados casos, no se permite a los cubanos tener conexión a la red desde sus domicilios.

El Gobierno cubano culpa de esta situación al bloqueo que Estados Unidos aplica sobre la isla desde 1962 porque esa política de embargo obliga a Cuba a acceder a la red mediante un enlace por satélite que hace la conexión lenta y cara.

El ministerio de la Informática y las Comunicaciones también anunció a la Asamblea que en 2013 está previsto instalar unas 330.000 nuevas líneas telefónicas, de las que más del 90 por ciento serán de telefonía móvil.

Además, informó de que se estudia una "aplicación paulatina" de nuevas reducciones de tarifas en ese servicio, junto a otras facilidades para las líneas y el pago.

Actualmente, Cuba tiene instaladas 1.155.426 líneas fijas de teléfonos, superadas por las 1.508.169 móviles que se han abierto desde 2008.

En ese año el Gobierno del presidente Raúl Castro autorizó que los cubanos pudieran activar líneas de teléfonos móviles, un servicio que hasta entonces solo estaba permitido a usuarios extranjeros, compañías e instituciones del Estado.

LA HABANA, 13 DIC 2012 (AFP) - El Parlamento de Cuba hizo votos este jueves por la salud del presidente venezolano Hugo Chávez, principal aliado político y socio comercial de la isla, quien convalece de una cirugía de cáncer en La Habana, al iniciar su sesión semestral con la presencia del mandatario Raúl Castro, informaron medios cubanos.

El presidente del Parlamento unicameral de 610 diputados, Ricardo Alarcón, "expresó la más profunda y fraterna solidaridad con el líder venezolano, (y) los deseos de que supere la crisis de salud que ahora enfrenta", dijo la oficial Agencia de Información Nacional (AIN).

Esta fue la primera reacción pública de las autoridades cubanas ante la cirugía practicada a Chávez el martes en La Habana, la cuarta por el cáncer detectado a mediados de 2011.

Citando los informes del gobierno venezolano, la prensa cubana ha informado que la salud de Chávez, de 58 años y en el poder desde 1999, es "estable", después de la delicada operación.

Venezuela es el principal aliado político y socio comercial de Cuba.

Caracas suministra en condiciones preferenciales más del 50% del petróleo que consume la isla y ambos países tienen inversiones conjuntas en varias esferas, como petróleo, pesca y minería. La venta de servicios profesionales a Venezuela, principalmente médicos, es la principal fuente de divisas de la isla.

Por esta razón, la cirugía de Chávez ha agitado entre muchos cubanos el fantasma de los difíciles años 90, cuando la economía cubana se derrumbó tras el fin de la ayuda soviética, lo que volvió tortuosa la vida cotidiana en la isla, con apagones de hasta 16 horas al día, ausencia casi total de transporte y severa escasez de alimentos, ropa, calzado y artículos de aseo.

El Parlamento cubano analiza en esta sesión el comportamiento de la economía, que en 2012 crecerá 3,1%, tres décimas por debajo de lo previsto, así como el plan para 2013, que prevé un aumento del Producto Interno Bruto de 3,7%.

La sesión, a la que no tiene acceso la prensa extranjera, estudiará además la ejecución del presupuesto del año que termina y aprobará el del próximo año.

CARACAS, 13 DIC 2012 (AFP) - El proceso de recuperación de Hugo Chávez, operado el martes de cáncer en Cuba, evolucionó de "estable a favorable" si bien el postoperatorio es "delicado y prolongado", confirmó el jueves el vicepresidente Nicolás Maduro.

"En las últimas horas dicho proceso de recuperación ha evolucionado de estable a favorable", dijo Maduro en un cierre de campaña oficialista en el estado Aragua (norte) para las regionales del domingo.

Un informe comunicado previamente por el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, ya había señalado que Chávez se halla en "progresiva y favorable recuperación de los valores normales de sus signos vitales". "Ratificamos el contenido" del parte previo, dijo.

Según Maduro, esta evolución "da pie para mantener el diagnóstico de una recuperación creciente". Aunque "en cualquier caso, una operación de esta envergadura demanda procesos postoperatorios delicados y prolongados", afirmó.

El vicepresidente y también canciller reiteró además que en el transcurso de la operación a la que se sometió Chávez se "presentó una complicación por causa de sangrado no previsto, el cual fue controlado oportunamente, pero creó una situación difícil en su momento".

Chávez, de 58 años, fue operado el martes en un hospital de La Habana por cuarta vez de un cáncer cuya ubicación se desconoce y después inició un postoperatorio que el gobierno definió de "complejo y duro".

Su delicado estado de salud mantiene en vilo a los venezolanos al plantear un escenario de una Venezuela sin el líder que ha gobernado desde 1999 el país y que debe reasumir sus funciones el 10 de enero tras ser reelegido por tercera vez en octubre.

CARACAS, 13 DIC (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, informó hoy que el proceso de recuperación del gobernante venezolano, Hugo Chávez, intervenido el martes en Cuba tras la reaparición del cáncer que padece, pasó de "estable a favorable".

"En las últimas horas, dicho proceso de recuperación ha evolucionado de estable a favorable", destacó Maduro al hablar ante un grupo de seguidores del chavismo en un acto de campaña celebrado en el céntrico estado Aragua por las elecciones regionales del próximo domingo.

Maduro, con su voz afónica por un cuadro gripal, confirmó lo anunciado horas antes por el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, en un comunicado leído en cadena nacional al país, de que en el transcurso de la operación practicada a Chávez "se presentó una complicación por causa de un sangramiento no previsto".

El vicepresidente y también canciller, en quien Chávez delegó el poder antes de viajar a La Habana, indicó que el sangramiento "fue controlado oportunamente, pero creó una situación difícil en su momento".

Reiteró que la intervención fue de "gran complejidad" y se prolongó por más de seis horas y que ésta demanda un proceso "de recuperación postoperatorio delicado y prolongado".

Admitió que han vivido y viven "horas de dolor, de tristeza, de incertidumbre" y resaltó que Chávez les pidió confiar en el pueblo.

Confesó que ayer, horas después de la intervención, debieron dar una "posición fuerte" y pidió perdón a quienes se sienten tristes por la expresión de sus rostros.

"Pero es que nuestras caras son expresión del dolor, la preocupación y el amor más puro que sentimos por Hugo Chávez, nuestro comandante", aseguró.

Defendió que lo hicieron "bajo absoluta responsabilidad y conciencia" porque, explicó, Chávez les dio la orden de "preparar" al pueblo "ante cualquier circunstancia".

Maduro pidió a los presentes en el acto de cierre de campaña del candidato del oficialismo para la gobernación del estado Aragua, el exministro de Interior, Tareck El Aissami, que oraran un Padre Nuestro por la recuperación de Chávez, lo que hicieron en ese mismo momento.

Asimismo, pidió a todos los seguidores del mandatario mantener las oraciones por la recuperación de su salud y una vela "para darle luz al presidente" y agradeció, además, las súplicas que se han hecho desde todas partes del mundo, desde todas las religiones y todos los idiomas, por la recuperación del jefe de Estado.

Horas antes, Villegas informó que Chávez experimentaba una "progresiva" y favorable "recuperación" de sus signos vitales tras la operación del martes, en la que se produjo una hemorragia que obligó a tomar "medidas correctivas".

Detalló que el proceso de recuperación "requerirá un tiempo prudencial" por "la complejidad de la intervención practicada, así como también por complicaciones surgidas en el acto quirúrgico al presentarse un sangramiento que requirió la adopción de medidas correctivas que permitieron su oportuno control".

Chávez, de 58 años, fue intervenido el martes en La Habana de la recidiva de un cáncer que le fue diagnosticado en junio de 2011.

La operación, la cuarta en 18 meses, duró más de seis horas.

CARACAS, 13 DIC (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, se encuentra en "progresiva y favorable" recuperación tras complicaciones surgidas durante la cirugía a la que fue sometido para combatir el cáncer que padece, informó el jueves el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas.

La delicada condición del militar retirado de 58 años, quien se sometió el martes a su cuarta intervención quirúrgica en La Habana por la recurrencia de un cáncer en la zona pélvica, podría adelantar un cambio de gobierno en la potencia petrolera luego de 14 años de mando del líder socialista.

"Actualmente el paciente se encuentra en una progresiva y favorable recuperación de los valores normales de sus signos vitales", dijo Villegas en cadena de radio y televisión leyendo un comunicado.

El ministro reveló que el mandatario presentó un "sangramiento" durante la intervención de seis horas en Cuba, que logró ser detenido luego de medidas correctivas.

"Este proceso de recuperación, no obstante, requerirá un tiempo prudencial, como consecuencia de la complejidad de la intervención practicada", agregó Villegas.

"En la medida en que continúe la evolución favorable que se está comenzando a evidenciar, se prevé la aplicación de tratamientos específicos adicionales para coadyuvar a la restitución plena de su salud", adelantó sin hacer precisiones.

Mientras informa sobre la salud del popular líder, el Gobierno está dando cada vez más señales de que podría no estar capacitado para asumir el 10 de enero el nuevo mandato de seis años que ganó en las elecciones de octubre tras forzar al máximo su debilitado cuerpo.

Antes de partir a La Habana, Chávez designó al vicepresidente Nicolás Maduro como encargado temporal y potencial sucesor en caso de que algo le ocurriese.

Si Chávez no pudiera asumir, Venezuela iría a nuevas elecciones en 30 días, una situación que podría enfrentar a Maduro con algún líder opositor, entre ellos Henrique Capriles, quien fue derrotado por el presidente y su fabulosa maquinaria política en octubre.

Analistas prevén que si la oposición se mantiene unida podría tener posibilidades de hacerse con el poder.

Pero advierten que "el chavismo sin Chávez" seguiría siendo un duro rival por la inercia de 14 años de gobierno socialista en el que usó la enorme renta petrolera del país para subsidiar directamente a las familias pobres.

APOYO REGIONAL

En un ambiente de preocupación generalizada, sus seguidores celebran misas y concentraciones a diario para orar y enviarle deseos de recuperación.

"Debe estar bien malito. Pienso que a veces no pueden decir toda la verdad. Estoy esperando y pidiendo a Dios que no se lo lleve", dijo el jueves Francisca Escalona, una trabajadora doméstica de 45 años que simpatiza con el presidente.

Diversos líderes y altos funcionarios regionales también han expresado sus deseos por la pronta recuperación del venezolano.

El Parlamento cubano envió el jueves un mensaje de solidaridad en una sesión en el Palacio de Convenciones de La Habana que contó con la presencia del presidente Raúl Castro.

El presidente uruguayo, José Mujica, anunció que planea viajar a La Habana para expresar personalmente su apoyo a Chávez, quien horas antes de entrar al quirófano recibió el lunes la visita de su par ecuatoriano, Rafael Correa.

El presidente peruano, Ollanta Humala, dijo que considerará la necesidad de emprender viaje a La Habana.

Chávez es atendido en el Centro de Intervenciones Médico Quirúrgicas (CIMEQ) de Cuba, donde se le han practicado cuatro cirugías -la última de seis horas de duración- y ha seguido la mayor parte de un tratamiento que ha incluido radio y quimioterapia desde mediados del 2011.

CARACAS, 13 DIC 2012 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, se halla "en una progresiva y favorable" recuperación después de haber sufrido "complicaciones" en la operación contra el cáncer en Cuba, informó este jueves el gobierno.

"Se presentó un sangramiento que requirió la adopción de medidas correctivas que permitieron su oportuno control", dijo el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, al leer un comunicado oficial en una cadena de transmisión obligatoria por radio y televisión.

El primer informe de la jornada sobre la evolución del mandatario destacó que se halla "en una progresiva y favorable recuperación de los valores normales de sus signos vitales" y que "este proceso de recuperación, no obstante, requerirá un tiempo prudencial".

Chávez, de 58 años, fue operado el martes en un hospital de La Habana por cuarta vez de un cáncer cuya ubicación se desconoce y después inició un postoperatorio que el gobierno definió de "complejo y duro".

Su delicado estado de salud mantiene en vilo a los venezolanos al plantear un escenario de una Venezuela sin el líder que personifica el poder desde que fue elegido en 1999 y que debe reasumir sus funciones el 10 de enero tras ser reelegido por tercera vez en octubre.

"Confiemos en que, con el amor de millones, el Comandante se repondrá pronto y vendrá a tomar el mando antes del 10 de enero. De no ser así, nuestro pueblo deberá estar preparado para entenderlo", advirtió el miércoles el mismo Villegas.

Su mensaje parece destinado a preparar a los venezolanos a la eventualidad de que Chávez no reasuma la presidencia ese día, como el propio presidente lo dejó entrever.

Antes de su operación, Chávez decidió que el vicepresidente, Nicolás Maduro, a quien nombró heredero político, asumiría la presidencia temporal si quedara "inhabilitado", incluso antes de su toma de posesión, cuya fecha fija la Constitución y según analistas es impostergable.

Maduro pidió también el miércoles a los venezolanos estar "serenamente preparados" para este escenario "difícil".

El Parlamento de Cuba hizo votos por la salud de Chávez, principal aliado político, al iniciar su sesión semestral.

La posibilidad de que Chávez no supere esta nueva prueba contra el cáncer abre un periodo de incertidumbre en el país y especialmente en el oficialismo, que sólo ha tenido un único e indiscutido líder.

El analista pro-oficialista Nicmer Evans, que estimó "absolutamente posible y factible en cualquier momento" la inhabilitación de Chávez, emplazó al oficialismo a "ir diseñando una serie de estrategias que garanticen la continuidad y profundización del proceso revolucionario".

"De hecho, es una obligación revolucionaria, socialista, bolivariana y chavista planificar la ausencia de Chávez a corto, mediano y largo plazo", dijo.

El mandatario designó a Maduro como candidato oficialista en las elecciones presidenciales que deberían celebrarse en 30 días si él no pudiera reasumir la presidencia.

"El chavismo sin Chávez se había venido satanizado al interior del chavismo, osar hablar (de ello) era como hablar casi de traición a Chávez", dice a la AFP Carmen Beatriz Fernández, presidenta de la firma DataStrategia.

Ahora el reto del oficialismo es demostrar que es "capaz" de "hacer que la revolución tenga vida" sin el mandatario, agrega.

En las calles de Caracas, donde la vida diaria seguía el jueves su curso a excepción de algunas manifestaciones de solidaridad organizadas en el centro, los venezolanos empezaban a hacerse a la idea de que entran en un periodo de incertidumbre política.

"Yo veo muy difícil que vuelva, su situación es muy delicada. De repente puede llegar, pero no para gobernar, quedaría como inhabilitado por la salud", dijo Pedro Marcano, un jubilado de 72 años en el municipio caraqueño de Chacao.

Algunos chavistas mantienen la esperanza y confían que, en cualquier caso, Maduro pueda garantizar la continuidad del proyecto de izquierda del mandatario.

"Espero que vuelva. (De lo contrario) se convocarían elecciones. Como él dijo esto no depende solo de un hombre, sino que es un equipo completo", afirmó Johnny Vega, trabajador de un taller de radiadores.

Sin embargo, el columnista Vladimiro Mujica escribió en el diario opositor Tal Cual que "ni el carisma, ni la conexión cuasirreligiosa que existe entre Chávez y parte del pueblo venezolano se puede heredar".

En la cadena oficial VTV, donde la figura de Chávez siempre ha estado omnipresente, se transmitían el jueves imágenes de archivo sobre su presidencia, intercaladas con spots con imágenes del mandatario junto al pueblo.

También se seguían celebrando misas, cantos y otros actos de apoyo al mandatario en varios puntos del país.

Chavismo y oposición competirán este domingo en unas regionales cruciales en esta coyuntura.

El oficialismo pidió esta semana votos de "amor" por Chávez con el fin de conquistar los ocho estados en manos de opositores y gobernar en los 23 del país.

La oposición volvió a rechazar este jueves el "uso electoral" de la enfermedad por parte del oficialismo, como ya había hecho la víspera su líder Henrique Capriles, candidato a la reelección a la gobernación de Miranda (norte).

CARACAS, 13 DIC (DPA) - El Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela dijo hoy que garantiza la realización en paz de los comicios regionales del domingo, que estarán marcados por la ausencia del presidente Hugo Chávez y su lucha contra el cáncer.

La presidenta del CNE, Tibisay Lucena, se reunió hoy con los oficiales responsables del plan militar de custodia de los centros de votación para afinar los detalles del proceso.

En las elecciones estarán habilitados poco más de 17 millones de electores.

Lucena dijo que existe una coordinación "perfecta" entre el CNE y la Fuerza Armada para poner en marcha las votaciones el domingo, a partir de las 6:00 de la mañana.

"Estamos preparados para abrir las mesas, para que los venezolanos puedan expresarse con tranquilidad y seguridad. El CNE garantiza todos los extremos que implican el proceso electoral", dijo.

Lucena señaló que el CNE garantizará el domingo un proceso electoral en "paz, en calma y honrará la madurez del pueblo venezolano, en colaboración" con la Fuerza Armada.

La presidenta de la junta electoral no se refirió a la ausencia de Chávez, quien se recupera en Cuba de la cuarta operación contra el cáncer que a la que se sometió.

Los venezolanos elegirán 23 gobernadores de estados y varios cientos de legisladores regionales, en el segundo proceso electoral nacional en poco más de dos meses.

Ya habían votado el 7 de octubre en las presidenciales, que ganó Chávez con el 55 por ciento de los votos contra el 44 por ciento de su rival, Henrique Capriles Radonski.

El triunfo aseguró a Chávez la presidencia para el mandato entre 2013 y 2019, para el cual deberá asumir el 10 de enero. Sin embargo, el propio gobernante lanzó dudas sobre su capacidad para mantenerse al frente de gobierno antes de viajar a Cuba para la una nueva operación.

Chávez fue operado el martes en un hospital de La Habana, en lo que fue su cuarta intervención quirúrgica en año y medio, y el vicepresidente Nicolás Maduro admitió al país que el proceso postoperatorio será "complejo y duro".

Capriles, quien busca la reelección en el estado de Miranda, admitió que en el país no había ambiente electoral, aunque reiteró su llamado a los votantes a acudir a las urnas.

CARACAS, 13 DIC (EFE).- El Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela ultima hoy la instalación de los centros de votación para las elecciones regionales del domingo, mientras los candidatos se esfuerzan por captar votantes en el último día de la campaña.

La presidenta del CNE, Tibisay Lucena, dijo en una rueda de prensa que está concluyendo con "total éxito" la instalación de los 12.784 centros de votación a lo largo del país, en los que ya se encuentra militares y policías del denominado Plan República.

En total, 139.000 militares y policías velarán por la seguridad en la jornada electoral.

"El próximo domingo el CNE garantizará, como siempre, un proceso en paz, que se desarrollará en calma y que honrará la madurez del pueblo venezolano", manifestó la presidenta del CNE al hacer un llamado a la participación.

El domingo están llamados a las urnas 17,4 millones de venezolanos para elegir a los gobernadores de 23 estados del país entre 135 candidatos oficialistas y opositores.

Entre los candidatos está el opositor Henrique Capriles, que fue derrotado por el mandatario Hugo Chávez en las presidenciales del 7 de octubre, y pelará ahora por ser reelegido gobernador del estado Miranda con el exvicepresidente chavista Elías Jaua.

La campaña electoral, que concluye hoy, se ha visto eclipsada por el empeoramiento de la salud del presidente Chávez, que tuvo que viajar de nuevo a Cuba y fue sometido allí a una complicada operación este martes, debido a la reaparición del cáncer en la zona pélvica que le fue diagnosticado en junio de 2011.

Lucena señaló que la titular del Consejo Electoral de República Dominicana, Rosario García Graciano, encabezará la misión de acompañantes internacionales de las elecciones, que integran 18 países, doce de América del Sur y del Norte y seis de Europa.

Indicó, por otra parte, que el proceso del domingo tiene "una complejidad técnica mayor" que las elecciones del pasado 7 de octubre, en las que el presidente Hugo Chávez fue reelegido por tercera vez consecutiva con un 55,23 % de los votos.

"Tenemos un sistema electoral que ha sido reconocido, que es seguro, que es confiable y este poder electoral garantiza ese ejercicio del sufragio y la Fuerza Armada es nuestro bastión de tranquilidad y de paz", apuntó.

La oposición controla actualmente las gobernaciones de siete de los 23 estados del país.

CARACAS, 13 DIC (REUTERS) - La crítica salud del presidente venezolano Hugo Chávez empujó a los dos bandos políticos de la polarizada nación a preparar una eventual sucesión, pero mientras los delfines del mandatario se aferran a la unidad en torno a su figura, la oposición muestra que el proceso de elección interna podría complicarse.

Chávez se recupera en Cuba de la "compleja" operación que atravesó el martes por la recurrencia de un cáncer en la zona pélvica, la cuarta cirugía en 18 meses.

El Gobierno está dando cada vez más señales de la necesidad de relevar al popular líder socialista de 58 años solicitando apoyo al vicepresidente Nicolás Maduro, designado por Chávez como su sucesor político.

El presidente debería asumir el 10 de enero el nuevo mandato de seis años que ganó en las presidenciales dos meses atrás.

Pero si no estuviese en condiciones de jurar, Venezuela iría a nuevos comicios en 30 días en un complicado escenario político que podría enfrentar a Maduro con alguno de los líderes de la oposición.

El joven gobernador Henrique Capriles fue la carta que jugó el arco opositor en las presidenciales y captó 6,5 millones de votos frente a los 8,5 millones de Chávez.

Pero esa montaña de votos no asegura que sea el elegido para un nuevo comicio.

"No hay candidaturas automáticas", dijo Pedro Benítez, representante de la tolda opositora Acción Democrática, agregando que la idea es escoger un líder de consenso.

La coalición tuvo su primera reunión formal el miércoles para analizar la situación y se acordó establecer una comisión permanente que trabajará durante diciembre, preparándose para un posible llamado a elecciones "en cuestión de semanas".

CERRANDO FILAS

El Gobierno ha informado los últimos días con regularidad sobre el delicado cuadro de salud del popular mandatario, que ha gobernado el país petrolero durante 14 años, y distintos dirigentes han repetido públicamente hasta el cansancio su lealtad al hombre designado por Chávez.

"Todo el apoyo para Maduro. Somos soldados de la revolución y las decisiones del comandante Hugo Chávez no se discuten. A Nicolás Maduro le ha tocado una difícil y dolorosa misión", dijo el jueves Freddy Bernal, uno de los líderes del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

"Nadie quisiera estar tratando de relevar al Presidente porque en realidad Chávez jamás tendrá relevo", agregó.

Un documento difundido el jueves por el Gobierno con un resumen de noticias y titulado "La patria está segura" muestra imágenes de Chávez secundado por Maduro en el palacio de Miraflores en su último encuentro formal antes de partir a Cuba.

"Ahora más que nunca con Chávez", es el mensaje final del documento, que recoge el apoyo dado al Presidente por ministros, trabajadores y simpatizantes en los últimos días.

Los analistas creen si se diera una fractura en el chavismo, una oposición unida y con un líder de consenso tendría una clara posibilidad de acercarse al poder.

Pero añaden que para que Capriles logre vencer todas las resistencias internas primero debe retener este domingo la gobernación del clave estado Miranda.

Del lado del oficialismo, el "chavismo sin Chávez" podría seguir siendo un duro rival por la inercia que generan tantos años en el poder, sumado a la emocionalidad que despertaría su abrupto retiro de la escena política.

En una misa la noche del miércoles en un complejo militar en Caracas el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, quien también podría tener que asumir las riendas de la nación para convocar elecciones si Chávez no puede asumir, clamó por la unidad del oficialismo.

"O nos unimos o nos hundimos (...) No podemos perder ni un milímetro de lo que hemos ganado", dijo.

MONTEVIDEO, 13 DIC 2012 (AFP) - El presidente uruguayo José Mujica, no creyente, participó el jueves de una misa que él mismo convocó para pedir por la salud de su par venezolano Hugo Chávez, operado el martes en Cuba como parte del tratamiento contra el cáncer que padece.

"El presidente Chávez obviamente pasa por un momento difícil, sé de su vocación cristiana, que la ha manifestado mil veces, y no encontraba otra forma de manifestarle mi solidaridad", dijo Mujica a periodistas tras la celebración religiosa, de la que participaron unas 200 personas.

"Yo no soy práctico creyente, no sé si me estoy acercando a Dios porque me estoy poniendo viejo y estoy cerca del hoyo, pero tengo mucho respeto por la gente que practica el credo, y no encontré otra forma que esta", añadió el presidente uruguayo.

Mujica, que estuvo acompañado por su esposa Lucía Topolansky y el embajador de Venezuela en Uruguay, Julio Ramón Chirino, ratificó que quiere viajar a Cuba para visitar y expresar personalmente su respaldo y agradecimiento a Chávez.

"Quisiera darle un abrazo", sostuvo, pero el viaje "va a depender de lo que opine el cuerpo médico".

El mandatario uruguayo recordó además que poco después que Tabaré Vázquez, primer presidente de izquierda en el país, asumiera el gobierno en 2005, Chávez acudió con el banco venezolano Banes en auxilio de una entidad financiera local en crisis.

"Un llamado telefónico sirvió para que Chávez le diera una mano a Uruguay en un momento muy difícil (...) Yo no me puedo olvidar de eso", enfatizó.

De la ceremonia -transmitida en directo por la cadena Telesur- participaron al menos media docena de ministros y otros jefes del gobierno.

La misa tuvo lugar en la parroquia Los Conventuales, la misma donde Mujica y el resto de los tupamaros "rehenes" de la dictadura fueron alojados y dieron su primera conferencia de prensa tras salir de la cárcel en 1985, con el fin de la última dictadura militar (1973-1985).

Mujica mantiene una excelente relación con Chávez y ha defendido el ingreso de Venezuela al MERCOSUR, integrado además por Argentina, Brasil y Paraguay, este último suspendido desde la destitución de la presidencia de Fernando Lugo, en junio pasado.

En los últimos años el comercio con Venezuela ha crecido fuertemente y ese país se ha ubicado como cuarto destino de las ventas al exterior de Uruguay.

El pequeño país sudamericano también ha recibido fuertes donaciones de Caracas, además de comprarle petróleo a precios subsidiados.

LIMA, 13 DIC (NOTIMEX).- El presidente peruano Ollanta Humala se solidarizó hoy con su colega de Venezuela, Hugo Chávez, quien fue operado en Cuba tras sufrir una recaída en el cáncer que padece, y le deseó pronta recuperación.

"Fuerza presidente Chávez... acá estamos orando por su salud, el pueblo peruano se solidariza y le da fuerza a usted para que tenga la fuerza y el coraje y continúe asumiendo su responsabilidad en Venezuela", dijo Humala a periodistas.

Adelantó que si es necesario visitará a Chávez una vez complete su periodo de recuperación.

La solidaridad de Humala con Chávez ocurrió poco después de que el presidente de la Asamblea Nacional (AN, parlamento) de Venezuela, Diosdado Cabello, negara versiones sobre la muerte del gobernante venezolano, que han surgido en Colombia.

De acuerdo al vicepresidente venezolano, Nicolás Maduro, la operación fue un éxito, pero el periodo de recuperación de Chávez será muy difícil y complejo.

En ese contexto, Humala deseó que pronto salga Chávez de ese trance y que una vez recuperado se reincorpore a sus actividades de conducir a Venezuela.

BOGOTÁ, 13 DIC (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, destacó hoy el papel que ha desempeñado el mandatario venezolano, Hugo Chávez, en el proceso de paz que su Gobierno negocia con las FARC y le deseó una pronta recuperación de la operación a la que fue sometido el martes en Cuba.

Santos hizo estas declaraciones en una conferencia de derechos humanos y Derecho Internacional Humanitario (DIH) en Bogotá, al recordar que desde que fue elegido presidente, en 2010, ha buscado tener buenas relaciones con Chávez.

"Y eso hemos hecho estos últimos 27 meses, y creo que para bien de Venezuela, para bien de Colombia. Y yo tengo que reconocerle al presidente Chávez que ha sido también una persona fundamental en ese acercamiento y este proceso de paz que estamos adelantando con las FARC", afirmó el gobernante colombiano.

En las negociaciones entre la delegación del Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que atraviesan su segundo ciclo de conversaciones en La Habana, Venezuela juega un papel de país acompañante junto con Chile.

Mientras tanto, Cuba y Noruega son garantes del proceso de paz con el que se busca ponerle fin al conflicto armado interno colombiano, que se ha extendido por medio siglo.

Precisamente fueron las supuestas relaciones entre el presidente Chávez y las FARC las que en el Gobierno del hoy exmandatario colombiano Álvaro Uribe (2002-2010) propiciaron una distancia entre los dos países vecinos, que llevó incluso a romper relaciones diplomáticas y comerciales en 2009.

De acuerdo con el más reciente parte sobre la salud de Chávez, leído por el ministro venezolano de Comunicación, Ernesto Villegas, el presidente venezolano experimenta una "progresiva" y favorable "recuperación" de sus signos vitales tras la operación del martes, en la que se produjo una hemorragia que obligó a tomar "medidas correctivas".

Además puntualizó que la recuperación "requerirá un tiempo prudencial" por la complejidad de la cirugía y las dificultades que surgieron al ser operado por cuarta vez de un cáncer ubicado en la región pélvica.

BOGOTÁ, 13 DIC (EFE).- Los organizadores del foro de desarrollo agrario integral invitaron a un total de 1.200 representantes de la sociedad civil colombiana para que entre los próximos 17 y 19 diciembre formulen propuestas que enriquezcan el diálogo de paz que mantienen en Cuba el Gobierno de Colombia y las FARC.

Este foro agrario resulta del primer acuerdo alcanzado por los delegados del Gobierno y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en sus negociaciones de La Habana y es uno de los mecanismos ideados, junto a una página web, para canalizar las propuestas y sentir de la sociedad civil sobre los diálogos de paz.

Los representantes de la Oficina de las Naciones Unidas en Colombia, Bruno Moro, y del Centro de Pensamiento y Seguimiento al Proceso de Paz de la Universidad Nacional de Bogotá, Alejo Vargas, explicaron hoy en una rueda de prensa los detalles del foro.

Vargas explicó que tanto la fecha como la cifra de convocados son un "mandato" de las partes, que les confiaron la organización del evento, al tiempo que garantizó que se velará por crear un ambiente de "pluralidad" y "respeto" por las opiniones ajenas.

"Es una oportunidad de un diálogo democrático para proveer insumos y propuestas que sean útiles a la mesa en su avance en el primer punto (de la agenda acordada), que es el desarrollo agrario integral con enfoque territorial y seis subtemas", cuya importancia resaltó Bruno para ponerle fin al conflicto armado.

El desigual reparto y explotación de la tierra en Colombia es el factor principal que desencadenó la actividad armada de las FARC en 1964 y el consiguiente conflicto armado que se ha extendido durante casi medio siglo, por lo que la mesa lo consideró clave para buscar la paz.

Los representantes de organizaciones campesinas, de empresarios agrícolas, de indígenas, de afrodescendientes, de mujeres, de iniciativas de paz, partidos políticos y sindicatos, entre otros, se distribuirán en 20 mesas compuestas por 60 participantes en las que se tratará de recrear una muestra de Colombia.

Unos 20 relatores compilarán y harán síntesis de cada mesa para preparar el material que la ONU y la Universidad Nacional enviarán a la mesa de diálogos antes del 8 de enero, fecha límite establecida por la guerrilla y el Gobierno.

Por el momento, las partes no han dado la orden de hacer públicas estas propuestas y conclusiones, ni de cruzarlas con las resultantes de otros foros paralelos que organiza en paralelo la sociedad civil.

Hasta el momento, las Comisiones de Paz del Congreso han recogido diez volúmenes de propuestas de unos 3.000 colombianos de nueve regiones que la mesa examina ya en La Habana, mientras que la web del proceso de paz ha recogido un total de 2.861 sugerencias.

ATENAS, 13 DIC (PL). Miembros de la organización Ennalaktiki Drasi (Acciones Alternativas) mostraron hoy en esta capital el resultado de un estudio sobre la vigencia del pensamiento del revolucionario Ernesto Che Guevara e hicieron público un manifiesto de apoyo a Cuba.

El coordinador de la asociación, Makis Stavru, explicó las conclusiones del viaje realizado a Cuba y a Bolivia durante el pasado mes de octubre con el objetivo de verificar in situ la pervivencia del mensaje legado por el Che en pos de un mundo más justo.

Así, en su recorrido por Cuba se entrevistaron con antiguos compañeros y familiares del revolucionario y visitaron escuelas y centros de trabajo, constatando la huella de su ideario en prácticas comunes para los cubanos como el ejercicio de la democracia directa o la universalidad de la educación y la cultura.

Precisamente en Bolivia la delegación griega visitó La Higuera, lugar donde fue asesinado el revolucionario argentino-cubano, y la localidad de Valle Grande, lugar en que fue enterrado secretamente junto a algunos de los combatientes que le acompañaban en aquella misión.

Stavru aseguró que la semilla depositada en esa tierra germinó y se viven tiempos de esperanza gracias al gobierno de Evo Morales y finalizó recordando la que se considera última reflexión del inmortal revolucionario: "podrán morir las personas, pero jamás sus ideas".

El responsable de Ennalaktiki Drasi leyó entonces un documento en el que se demandaba el fin del bloqueo contra Cuba y la liberación de los 5 antiterroristas cubanos que cumplen condenas en Estados Unidos "por el único delito de prevenir agresiones violentas contra su patria".

Svart explicó a Prensa Latina que "Cuba ha sido siempre el faro de mi pensamiento, porque allí el hombre es el centro de la política", y añadió que "otro mundo es posible y se llama Cuba y los países del Alba".

LA HABANA, 13 DIC (PL) La libertad de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos es una prioridad de nuestro pueblo, y para ello tenemos que tocar el corazón de los norteamericanos, afirmó la sexóloga Mariela Castro Espín.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba instó a su vez a que músicos cubanos, estadounidenses y de todas partes del mundo organicen un megaconcierto dedicado a exigir la liberación de Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González, conocidos internacionalmente como Los Cinco.

"Ellos consagraron su libertad por la nuestra y eso merece todas nuestras energías y fuerzas para encontrar la manera de hacerlos regresar a su Patria", enfatizó la activista.

Gerardo, Fernando, Antonio, Ramón y René cumplen severas e injustas condenas en cárceles estadounidenses por monitorear a grupos terroristas anticubanos asentados en Miami a fin de prevenir acciones violentas contra este país.

"Es difícil pensar en este asunto sin sentir dolor, una emoción muy fuerte y hasta a veces sentir vergüenza cuando estamos bien, pensando que todo lo que hemos hecho es poco", aseguró la sexóloga cubana.

"Hay que seguir trabajando desde y hacia el pueblo norteamericano con su lenguaje, sus símbolos, de manera que ellos puedan, con todas sus fuerzas, comunicar a los decisores, y especialmente a su presidente Barack Obama, que tiene la prerrogativa de liberar a los cinco antiterroristas cubanos", dijo.

La también directora de la revista Sexología y Sociedad, y merecedora del Premio Mundial de las Ciencias Eureka (2012), hizo estas declaraciones ante un importante grupo de intelectuales y artistas cubanos que se reunieron recientemente con familiares de los cinco luchadores.

No podemos desaprovechar esta coyuntura y podemos hacer muchas cosas, -agregó Mariela-, tenemos que encontrar maneras efectivas de llegar a donde podamos llegar, e incluso, hasta donde no podamos llegar, así que tenemos que hacer lo imposible y de manera inteligente para que Los Cinco sean liberados.

WASHINGTON, 13 DIC (PL) Al arrestar y acusar falsamente a los cinco antiterroristas cubanos, el gobierno estadounidense deja al desnudo su política de terrorismo de Estado contra Cuba, advirtió Andrés Gómez, director de la revista Areíto Digital.

También evidencia el respaldo a las agrupaciones de la extrema derecha cubanoamericana que han sido las responsables de ejecutarla durante más de cinco décadas, escribió el periodista radicado en Miami en un artículo divulgado hoy.

Dijo que hace más de 14 años los gobiernos de Washington se han mantenido sordos e inmovibles ante el reclamo de liberar a Los Cinco, como se conocen internacionalmente Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

El periodista antillano recordó que en septiembre de 1998 agentes del FBI encarcelaron en los antiterroristas, quienes estuvieron "en confinamiento solitario durante los siguientes 17 meses, sin debido acceso a abogados y a las evidencias del caso".

Pero en mayo de 2005 -reiteró- el Grupo de Detención Arbitraria del Consejo de Derechos Humanos de la ONU determinó que existió un clima de predisposición y prejuicio que contribuyó a que fueran presentados como culpables, cuando su misión era alertar sobre los planes criminales fraguados en suelo norteamericano contra Cuba.

Por eso, enfatizó Gómez, el grupo declaró que el arresto y posterior procesamiento judicial eran arbitrarios e instó al gobierno de Estados Unidos "a que de la manera más rápida posible corrigiera esa injusticia".

Añadió que en octubre de 2011 René cumplió su condena de 15 años en prisión, sin embargo no se le permite regresar a Cuba junto a su familia y se le obliga a cumplir tres años de libertad supervisada en territorio estadounidense.

LA HABANA, 13 DIC (XINHUA) -- La refinería de petróleo que opera la empresa mixta cubano-venezolana Cuvenpetrol SA, en el centro de Cuba, incrementó su producción en 2012 y podría elevarla aún más en 2013 sin grandes inversiones, según expertos.

A principios de este diciembre, esa industria arribó a los 100 millones de barriles refinados, a punto de cumplir cinco años del inicio oficial de sus operaciones el 7 de enero de 2008.

El director de la empresa, el cubano Humberto Padrón, informó que este año la producción alcanzó los 20,2 millones de toneles programados.

Precisó que el diésel representa casi el 22 por ciento de la producción total de la refinería situada en la ciudad de Cienfuegos, 250 kilómetros al sudeste de La Habana.

La mayor proporción (48 por ciento) corresponde al fuel oil, mientras el resto se completa con gasolina (14), turbocombustible -para aviones- (10) y gas licuado (6).

Durante esta etapa, Cuvenpetrol SA puso en funcionamiento el hidrofinaor de diésel, dotado de una elevada complejidad tecnológica, el cual permite elaborar ese producto con una calidad superior, al disminuir de manera notable el contenido de azufre y ajustarlo a los estándares internacionales.

Padrón aseguró que la planta puede incrementar su capacidad de procesamiento del crudo en unos 10.000 barriles diarios sin esperar al término de la gran inversión planificada.

Explicó que de los 65.000 barriles por jornada concebidos en su actual capacidad de diseño, pudieran llegar el próximo año a los 75.000 sólo con la puesta en práctica de algunos ajustes tecnológicos.

Entre esas medidas para aumentar los índices productivos mencionó mejoras en la planta de destilación de la refinería.

El directivo señaló que la estrategia consiste en mantener las plantas que logren colocar en positivo los indicadores de refinación, para luego ampliar la capacidad y lograr la llamada conversión profunda (sacar el máximo de derivados al crudo).

Comentó que el programa de expansión de la industria, que prevé elevar en el futuro su volumen de refinación hasta los 150.000 barriles diarios, rebasó las etapas de conceptualización e ingeniería básica y ahora la empresa trabaja en la obtención del financiamiento para acometer la inversión.

Fabricada en la década de los 80 del pasado siglo con tecnología soviética, la refinería estuvo cerrada durante 12 años debido al Período Especial (crisis económica) desatado en la isla tras la desaparición de la URSS, lo que afectó a todos los sectores locales.

En 2005, La Habana y Caracas firmaron acuerdos de colaboración para reactivar su inspección técnica, y en abril de 2006 quedó establecida de manera oficial la empresa mixta, con un 51 por ciento de capital cubano y un 49 procedente de la nación sudamericana.

A finales de 2007, y luego de una remodelación general a un costo de 136 millones de dólares, la planta reinició sus operaciones, como colofón de la IV Cumbre de Petrocaribe. La refinería constituyó así el primer gran proyecto de integración energética en el marco de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba). También devino punto de arrancada de un polo petroquímico de desarrollo en el territorio, con beneficio para América Latina.

El proyecto incluye, además de la refinería, una planta de fertilizantes, otra de productos químicos a partir del petróleo, y una regasificadora, que convierta al estado gaseoso el gas líquido importado en barcos desde Venezuela.

La iniciativa comprende, asimismo, una zona para la construcción de viviendas de plástico, a partir de la experiencia venezolana de petrocasas.

Esos inmuebles -de hasta cuatro plantas- se construyen con PVC (policloruro de vinilo), un plástico duro resistente al fuego y a la luz, subproducto del petróleo.

LA HABANA, 13 DIC (XINHUA) -- La película chilena "Violeta se fue a los cielos", del director Andrés Wood , obtuvo hoy dos premios colaterales en el XXXIV Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, que concluye mañana viernes.

En una ceremonia celebrada en el Hotel Nacional de la capital cubana, el filme recibió la distinción Glauber Rocha y la que otorga la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC).

Por primera vez se entregó el premio Unete, como parte de la campaña contra la violencia hacia la mujer, que mereció la cinta uruguaya "La demora", de Rodrigo Plá.

El lauro de la Federación de Escuelas de Imagen y Sonido de América Latina correspondió a la ecuatoriana "Con mi corazón en Yambo", de Fernanda Restrepo, mientras que el de Cinematografía Educativa fue para el documental cubano "Un siglo de El Vedado". También fueron distinguidos los largometrajes "Melaza", de Carlos Lechuga, que recibió el premio de la Federación Nacional de Cineclubes de Cuba, y "La película de Ana", con el del Círculo de Cultura de la Unión de Periodista de Cuba.

El premio del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) lo mereció el corto "El robo de las aes", en tanto el de la Federación Cubana de la Prensa Cinematográfica lo acaparó la cinta chilena "No", del realizador Pablo Larraín.

La entrega de los Corales, principales lauros del Festival, se entregarán en las próximas horas, previo a la clausura del Festival, que es considerado entre los más importantes eventos culturales de la mayor de las Antillas.

En esta edición, inaugurada el pasado 4 de diciembre, se exhibieron 566 películas de 46 países, de las cuales 112 concursaron en las secciones oficiales de largometrajes, óperas prima, cortos de ficción, documentales y dibujos animados.

LA HABANA, 13 DIC (XINHUA) -- El presidente de la Academia Mundial Confucio, Tong Yun Kai, develó una estatua de metal que evoca al filósofo asiático en el parque Shanghai del Barrio Chino de La Habana, informó hoy la televisión cubana.

Durante la ceremonia, Tong Yun Kai estuvo acompañado por el embajador de la República Popular China en Cuba, Zhang Tuo, y el Historiador de la Ciudad de La Habana, Eusebio Leal Spengler. La obra escultórica fue donada por la Academia Mundial Confucio a la capital cubana, y correspondió a la Oficina del Historiador de la Ciudad encontrar el sitio adecuado para ubicar el monumento dedicado a Confucio, un hombre cuyo pensamiento aún inspira a la humanidad.

En el acto, los funcionarios chinos y cubanos destacaron los estrechos lazos que unen a las dos naciones, así como la importancia que tiene la cultura del país asiático en la sociedad cubana.

BOGOTÁ, 13 DIC (EFE).- El boxeo se estremeció en el 2012 por la muerte de dos de sus mejores exponentes, Teófilo Stevenson y Héctor 'Macho' Camacho', enalteció como 'Rey Mundial' a Mohamed Alí y vio caer con un nocaut fulminante la imagen del filipino Manny Pacquiao a manos del mexicano Juan Manuel 'Dinamita' Márquez.

El mundillo del pugilismo lloró el fallecimiento del cubano Teófilo Stevenson el 11 de junio por un infarto cardíaco.

Nacido en Las Tunas el 29 de marzo de 1952, Stevenson fue triple campeón olímpico en boxeo. Ganó las medallas de oro en peso pesado en Múnich'72, con apenas 20 años, en Montreal'76 y en Moscú'80.

Con marca de 321-20, fue considerado el mejor púgil aficionado de todos los tiempos. Siempre rechazó las ofertas millonarias bajo esta frase: "prefiero el cariño de ocho millones de cubanos, no cambiaría mi pedazo de Cuba ni por todo el dinero que me puedan ofrecer".

También en junio, el estadounidense Floyd Mayweather Jr. pasó tres meses preso tras su pelea del 5 de mayo en el peso medio, en la que se impuso por decisión al puertorriqueño Miguel Cotto.

Mayweather cumplió la condena de 90 días en una cárcel de Las Vegas por violencia de género contra una exnovia, pena que había sido pospuesta desde enero para que pudiera combatir contra Cotto.

El 15 de septiembre el argentino Sergio 'Maravilla' Martínez, de 37 años, destronó por decisión unánime y le quitó el invicto al mexicano Julio César Chávez Jr. como campeón de peso mediano del Consejo Mundial de Boxeo (CMB).

En el decimosegundo asalto 'Maravilla' cayó dos veces pero al final se impuso por 117-110, 118-109 y 118-109, para ser campeón.

El combate pasó a un segundo plano porque Chávez Jr. dio positivo por marihuana. El CMB lo multó con 20.000 dólares y lo suspendió indefinidamente hasta recibir certificado médico de rehabilitación.

El luto volvió con la muerte, el 24 de noviembre, de 'Macho' Camacho, excampeón superpluma, ligero y ligero júnior.

Cuatro días antes, Camacho, de 50 años, recibió un balazo en la mandíbula en un atentado en el que también falleció un amigo con el que se encontraba cerca de un bar en Bayamón.

Camacho nunca fue noqueado y venció a grandes leyendas del boxeo como Sugar Ray Leonard, por nocaut; y a Roberto 'Mano de Piedra' Durán, dos veces por decisión unánime.

A principios de diciembre, Mohamed Alí, fue proclamado 'Rey del Boxeo Mundial' por el CMB.

Alí, con 56 triunfos, 37 por nocaut, y cinco derrotas, es para muchos el más grande de la historia y toda una enseñanza su frase "flota como una mariposa y pica como una abeja".

La cuarta fue la vencida para Juan Manuel Márquez, de 39 años. El 8 de diciembre derrotó al filipino Pacquiao en su cuarta pelea. El mexicano ganó el título welter y la denominación de 'Campeón de la Década' por la Organización Mundial de Boxeo (OMB).

Con un nocaut fulminante en el sexto asalto, Márquez silenció al público que asistió al MGM Grand Garden Arena de las Vegas, Nevada.

Márquez perdía y era castigado por Pacquiao, de 33 años, quien le cortó en la nariz en el quinto round. Pero antes del fin del sexto, el mexicano conectó una derecha directa a la cara del filipino, que quedó tendido en la lona por varios minutos. Ahora el futuro es incierto para Pacquiao y su mamá le ha pedido colgar los guantes.

La inclusión del boxeo femenino en los Juegos Olímpicos de Londres fue lo más llamativo del en el ámbito aficionado, amenazado con perder su razón de ser si se cumple la pretensión de la Federación Internacional de Boxeo Aficionado (AIBA) de aceptar a profesionales a partir de los juegos de Río de Janeiro en el 2016.

Cuba, el rey del boxeo olímpico en los últimos 40 años, ya no es la potencia de antes. Logró dos oros y dos bronce, sumados los torneos de hombres y mujeres, y fue tercero en la tabla de medallas, liderada por Gran Bretaña con tres oros, una plata y un bronce.

Ucrania le siguió con dos oros, una plata y dos bronce.

La rusa Elena Salvelyeva se convirtió en la primera ganadora de un combate de boxeo en Olímpicos. La peso mosca británica Nicole Adams, la ligero irlandesa Katie Taylor y la mediano estadounidense Claressa Shields pasaron a la historia como las primeras monarcas olímpicas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
